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小南门之变
———我市中心城区克难攻坚治“顽疾”系列报道之一

编者按：国家卫生城市建设工作开展以来，全市各级各单位按照市国家卫生城
市建设工作指挥部的要求，克难攻坚，紧盯问题，有效整改，中心城区一个个脏乱差
典型被攻克，我市卫生城市建设工作水平有了较大提高。 同时，我市目前正在推行
国家卫生城市建设长效机制，进行城市管理常态化、长效化，努力巩固国家卫生城
市创建成果，本报即日起对我市中心城区克难攻坚治“顽疾”的成效进行报道，已飨
读者。

“小南门特色小吃街的这种
整治效果在我

20

多年间去过的
地方当中应该排到前几位，作为
信阳人，我感到很自豪。 ”

9

月
25

日夜晚，小南门老北京羊蝎子店
店主刘海波谈及小南门的变化
时如是说。

刘海波在外闯荡了
20

多
年，今年刚回来在小南门开店做
生意。 小南门的整治过程，他全
程经历，印象深刻。 “上周俩武汉
客人在我店里吃饭，直夸咱小南
门夜市比武汉的夜市大排档还
要干净、整洁、规范！ ”当时的刘
海波内心升腾出一股浓浓的自
豪感，“小南门的这种管理模式
非常提升咱们家乡形象，希望小
南门越来越好！ ”

小南门的变化带给人的欣
喜存在于众多像刘海波这样的
商户心中。

天壤之别，巨变四月间。 过
去的小南门， 夜市排挡集中，经
营不规范，给我市市容市貌及市
民生活带来了十分严重的影响。

乱摆乱放的夜市摊位占据了整个
路沿石人行道不说， 每当夜幕降
临， 很多摊主还将灯箱牌和烧烤
架放置在非机动车道上， 宽敞的
马路顿时变得十分狭窄， 拥堵十
分严重。 其次，垃圾、油污等没有

得到良好的处理， 某些严重的区
域，地面脏乱湿滑，给附近的居民
出行造成了严重不便。可以说，小
南门区域“脏、乱、差”状况，一直
都是我市所需“医治”的一块“顽
疾”。如今，经过整治后的小南门
特色小吃街环境优美、 秩序井
然，成为一道亮丽夜景。

小南门特色小吃街有
30

年
的历史，沿街商户

135

户，具备
烧烤条件的有

129

户，所属辖区
是老城街道办事处。 今年

3

月
8

日以来，市委常委、组织部长赵
建玲多次检查和指导小南门工
作，提出了“将最脏最乱的地方，

建成最美最靓的地方” 的理念。

之后， 由河区区委组织部、区
食药监局等组成的考察团赴青
岛市考察学习，重点考察青岛啤
酒街的建设和管理，结合小南门
经营户的实际情况，老城街道办
事处最终选定了建设“阳光走
廊”的方案，彻底对小南门进行
改造升级。

小南门区域过去属于脏乱
差的重点集聚区，老城街道办事
处针对这种薄弱环节，采取“

5+

2

”，“白加黑”的工作方法，深入
商户家中， 与商户亲切座谈，拿
着“阳光走廊”效果图进行宣传
和征求意见，并联合河区食药
监局对小南门将近

700

平方米
的烧烤大棚进行了和谐拆除。烧

烤大棚全部拆除后，街道随即将
门头牌匾进行了拆除， 对油污墙
体和店门进行了油漆刷白，用

26

天时间将首期“阳光走廊”全部建
成，又通过商业化模式，由维雪集
团免费制作统一的门头牌匾。 与
此同时， 信阳供电公司投资百万
元， 增设变压器及配套设施交付
使用。投资

80

万元的路沿石更换
及路面修补工程已全部竣工，为
经营户及居民每户减少初装费
6000

元的燃气管道铺设工程也
已全部完工并投入使用。

老城街道办事处党工委副
书记高传武说， 在拆除小南门
烧烤大棚过程中对文明示范户
进行评选， 采取以奖代补的形
式对表现好的商户进行了奖
励。从

５

月份到现在，老城街道
办事处组织人员每天下午

５

点
到凌晨

１

点采取不间断的管
理。 他表示，下一步，将一如既
往地抓管理和建设， 维护好小
南门的社会秩序， 让信阳的市
民拥有一个休闲、娱乐、干净、

整洁的好场所。

“小南门在政府的投资下，

整个街建设了“阳光走廊”，并定
期给我们进行地面清洗，环境变
好了，下雨天也不怕雨淋了。 作
为商户，我们一定会共同维护好
这个干净整洁的环境。 ”李虎烧
烤的店主说。

让企业办事“路路通”

我市建立完善“企业服务
110

”机制
信阳消息（记者赵雪峰）为进一步转变政府职能，

改进工作作风，健全企业服务工作机制，更好地服务企
业、服务项目建设，建立完善“企业服务

110

”工作机
制，市政府日前制定出台了《企业服务

110

”工作细则》

（以下称《细则》）。

《细则》提出，健全企业服务工作体系。完善企业服
务活动联席会议制度，坚持每月召开一次联席会议

,

协
调解决企业反映的重大、复杂、疑难问题和办理职责存
在争议的问题。建立企业首席服务员制度。实现全市规
模以上企业和在建项目首席服务员全覆盖， 为企业发
展和项目建设提供直通直达服务。 建立企业问题快速
办理机制。 市企业服务活动办公室全天候受理企业问
题。 在接收到企业提交的问题后，

1

个工作日内完成梳
理、汇总、转交工作。相关部门接到转办通知后，咨询类
问题在

1

个工作日内向企业答复，协调解决类问题，属
于本单位职权范围的，在

5

个工作日内向企业答复。企
业提交的特殊、重大或紧急的问题，需提交市政府研究
解决的，市企业服务活动办公室受理后，

2

个工作日内
报市政府，解决情况及时向企业反馈。 办理完成后，企
业对答复办理情况进行评价。 市企业服务活动办公室
每月对企业问题办理情况进行通报。

《细则》还提出建立企业服务督办考评机制，对工
作成绩突出的单位和个人

,

予以表彰，对推诿扯皮、办
理不力的，由市监察局按照有关规定追究责任。

近日，我市原创民族歌剧《八月桂花开》精彩亮相第十四届河南省戏剧大赛。 感人至深
的革命爱情故事，激昂动听的音乐唱腔，个性鲜明的人物角色，让观众感受到了民族歌剧的
魅力，感受到了革命战争年代的文艺力量。 该剧还作为我市“喜迎十九大”系列文化活动，分
别在河区、潢川县、淮滨县进行了巡演，向党的十九大献礼。 图为演出现场。

本报记者王哲摄

让群众少跑路办成事
时秀敏

日前，笔者一证件需要换证，因办事部门门脸
太不起眼，多方打听才找到地方。照相后却被告知
需再等来一人才能一起打印照片。 虽然出于节约
成本的考虑可以理解，但“只能等”的办事方式颇
让人无语。而不远处的换证处，因网络中断业务不
能办理， 等候的人排起了长队。 至于什么时候能
办，终是不得而知，只好打道回府。

为办理一项业务、领取一个证件，排队、跑路，

程序多、耗时长，这样的事情，相信很多人都会经
历。 这让笔者想起了前不久在温州考察时见证的
当地“最多跑一次”改革。

让群众和企业办事“最多跑一次”，是温州市
深化改革的创新举措。 通过建立全市“一站式”网
上办事导引系统、“一窗受理”服务平台、一体化的
政务大数据共享平台，以及市、县、镇街、社区（村）

四级统一的审批平台，将人口、企业、婚姻、不动
产、社保、车辆等群众办事中最为常用的数据资源
集中归集，开放共享，推进“一网通办”“一库共享”

“一端服务”，让群众办事“不再无效跑”“不用多头
跑”，最终实现“最多跑一次”，甚至“一次也不跑”。

如此服务，老百姓怎不拍手称快？！

作为全国电子社保示范城市， 我市人社系统
通过建立实体办事服务大厅、网上业务服务大厅、

12333

咨询服务大厅“三位一体” 的综合服务平
台，“数据替人跑”，与温州“最多跑一次”改革有异
曲同工之妙。

利民之事，丝发必兴。 公共服务的核心，就是
要将群众的小事当做大事来对待。 面对前来办事
的群众，只是做到笑脸相迎是不够的，还要换位思
考，提供真正优质、便捷、高效的服务。只有服务换
思路，才能让群众少跑路，只有让群众少跑路、少
花钱、少费时、少操心，我们的服务才真正对了路。

克难攻坚

治“顽疾”

八月桂花开喜迎十九大


